

## Pláticas de familia

En los primeros días del año actual, el señor Pérez Cordero, que acababa de regresar de Madrid, hizo presente que en la última decena de este mes se proponía visitar al diputado a Cortes por esta circunscripción, don Luis Silvela. Coincidiendo con tal noticia, se hizo público igualmente que el mencionado representante había obtenido la aprobación de un trámite de los de mayor importancia para verificar la subasta del edificio que ha de construirse con destino a Escuela de Artes y Oficios, lo cual, por constituir una de las reformas locales de más importancia y de mayor alcance bajo todos los aspectos que se le considere, constituye una aspiración unánime de este vecindario y un título a la gratitud del mismo hacia aquel que consiga llevar tan hermoso proyecto a vías de realidad. Como esto no lo desconoce el señor Silvela, al divulgar él la aprobación del trámite de referencia, que es precursor de la subasta, todos creyeron en la inminencia de su viaje, estableciendo la presunción racional de que haría más agradable su presencia entre nosotros, llegando aquí después de verificado dicho anuncio y por tanto, que estaba confirmado el aserto del alcalde. Sin embargo pasaban los días y no se notaba preparativo alguno que pudiera relacionarse con la próxima estancia en Almería, del más antiguo de sus diputados y jefe a la vez del partido liberal de la provincia. Es más, no hace aún una semana que se encuentra entre nosotros, también procedente de la Corte un hombre tan caracterizado en el silvelismo local, como don Ramón Ledesma y a pesar de ello, los liberales almerienses, con inclusión de aquel, siguieron sin dar señales de vida por las que pudiera colegirse que se hallaban en vísperas de un raro acontecimiento, como es, el hospedarse aquí, siquiera sea por unas horas, a ese distinguido representante en Cortes.

Extraños del aspecto que tal cuestión ofrecía entre los mismos, que debían parecer más interesados en lo del viaje en proyecto, quisimos saber por ellos mismos a qué obedecía tal pasividad y todos a una, como si obedecieran a una consigna, hubieron de manifestarnos que no concedían valor real de ningún género a semejante anuncio, y después cada cual expresaba por su cuenta, los especiales motivos que le inducían a no creer la posibilidad del viaje atribuido a don Luis, de cuyos motivos hacemos gracia a nuestros lectores, no ciertamente por temor a que dejaran de encontrarlos ingeniosos y divertidos, si no porque parece que ya, lo que muchos reputaban una quimera, no puede menos de suceder.

Y es, que coincidiendo con todo ello, sucede que el señor Ministro de la Guerra tiene que venir a Almería, y como ha de efectuarlo antes de la reapertura del Parlamento, llegará a esta capital, si otras atenciones del cargo no le obligan a variar de propósito, dentro de tres o cuatro días, y es, algo así como de protocolo que en caso como ese, a todo representante del Gobierno que visita cualquiera localidad lo acompañe agregándose a su séquito, los más caracterizados representantes parlamentarios de la misma, lo cual hace inescusable la presencia en esta hidalga y hospitalaria tierra, del señor Silvela, en su doble cualidad de diputado y jefe de la actual situación en Almería.

Y vean ustedes por donde, lo que los correligionarios y amigos de dicho expedicionario juzgaban un imposible, es cosa que ofrece las mayores seguridades aunque a ellos les tiene un poco sobre ascuas, porque aunque todos son partidarios de la unión fraternal del partido, que con tanta sinceridad y persistencia les predica el jefe, la verdad es, que andan entre sí como dos por tres calles, y hasta es posible, que al verse reunidos en presencia del jefe casi no se reconocen, y ni los mismos hermanos se atreven a tutearse.

Cuando pensaron que Silvela no venía, añadían muchos que ojalá viniese porque de seguro oíría muchas y buenas cosas que tenían que decirle, más como no es lo mismo decir «el lobo viene» que verlo venir, muchos nos tememos que tales cosas las dejen en cartera hasta mejor ocasión o sea hasta el «próximo» viaje del señor Silvela.

Y no es, porque en realidad no tengán nada que decirse el jefe y sus correligionarios, que bas a ver el estado del partido y su modo de desenvolverse en la vida pública, para comprender que en efecto faltan muchas y muy leales explicaciones. Lo que sucede es que estos liberales son todos muy prudentes y solo se diferencian en que unos callan y sufren, mientras otros callan y apanan.

Pero algo darían todos, especialmente los primeros, porque alguien tirara de la manta y dijera las cosas como son, aunque resultara «en serio y en broma.»

## Oposiciones de médicos

Se convocan oposiciones para proveer plazas vacantes de médicos del Cuerpo de Prisiones de cuarta clase. Los aspirantes presentarán sus instancias dentro del plazo de treinta días laborables, a contar desde el 14 del actual, acompañando a las mismas los documentos siguientes:

1.º Certificado del Registro central de penados en que conste no haber sido sentenciado por razón de delito.

2.º Certificación facultativa expedida por médico que se halle en el ejercicio de su profesión, en que se declare que el interesado no padece defecto ni enfermedad física o mental que le imposibilite el ejercicio de sus funciones.

3.º Certificación expedida por autoridad competente acreditativa de su intachable conducta.

4.º Título profesional o testimonio notarial del mismo.

Además deberán depositar 20 pesetas para los gastos que la oposición ocasione.

## Ascenso merecido

**Nuestro paisano Leal de Ibarra**

Leemos en el «Regional» de Orense: Por el turno de antigüedad, ha sido nombrado Inspector de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia, en la provincia de Madrid, con el sueldo anual de 3.000 pesetas, don Miguel Leal de Ibarra, que lo era de tercera en Orense.

Para sustituirle ha sido nombrado don Antonio Aznar Sancho, que era agente en Gerona, con destino en la frontera de Cataluña.

La marcha del señor Leal de Ibarra ha de ser muy sentida en esta ciudad, en donde llevaba varios años cumpliendo su difícil deber con el aplauso de todos.

Persona prudente y sensata, jamás abusó del cargo, desempeñándolo siempre con escrupulosa honradez e integridad.

En revueltas de orden público supo cumplir las órdenes de sus superiores sin apelar a la fuerza ni a la

## Un incendio en Garrucha

A las 4 y media del día de anteaer, se declaró un incendio en el pueblo de Garrucha, en un almacén de la propiedad del vecino del mismo, don Juan Montariaga, sito en «El Martinete», el cual estaba arrendado a los herederos de don Diego García Mellado de aquella vecindad, al objeto de guardar arcos de embarcaciones y espuelas en uso para la carga de minerales.

La Guardia civil tan pronto tuvo noticias del suceso, acudió presurosa, cooperando a las operaciones de aislamiento y extinción del fuego, que estaban a cargo de las autoridades locales y parte del vecindario.

Los daños causados ascienden a más de dos mil pesetas; habiéndose quemado la mitad del techo del citado almacén, espuelas, y efectos de barcas.

Se asegura, que ni el almacén ni los efectos estaban asegurados. Por fortuna, no han ocurrido desgracias personales, y sobre nadie recae sospecha, suponiéndose que el siniestro ha obedecido a alguna imprudencia cometida por los operarios que allí trabajaban, bien arrojando una cerilla o a su vez tirando una punta de cigarro.

Se han instruido las diligencias pertinentes, por el Juez municipal de aquella villa.

## El Parque

A mi querido amigo y compañero don Manuel de Burgos Seguí,

Igual que quien tiene un hijo que esperó con ansiedad, llena está de regocijo toda la noble ciudad.

Hijo en el cual se confía la gloria del porvenir. ¡El Parque es para Almería como un nuevo sonreír!

Ya en albricias halagüeño le sonríe a la ciudad. ¡Fué digno de ser ensueño antes de ser realidad!

Ya por su pompa futura se le tiene admiración; se le quiere con ternura se le vé con ilusión.

Arboles, plantas y flores que venos aparecer, son como dulces amores que los sentimos nacer.

Y deseando a porfía ver aumentar su esplendor, acudimos cada día por verlo siempre mejor.

Hay en él como un ensarte de esperanzas sin igual, pues todos tenemos parte en ese mismo ideal.

Parece que vá prendida de él en toda plantación, un poco de nuestra vida en forma de honda ilusión. Bello Parque eres preciso, y ya te vemos nacer. Eres como un paraíso que Almería vá a tener.

Por tí quiere ser más bella esta hermosa capi al, y tú serás como ella magno, glorioso, inmortal, Gran Parque de Alfonso XIII cada flor que nace en tí, por lo que te amo, parece que lleva un algo de mí.

Y es que yo amo con locu a todo lo bello, y tal vez me enamoró tu hermosura y te amo con candidez. Cual si fueras cosa mía no dejo en tí de pensar. ¡Qué hermosa está Almería con su Parque junto al mar!

SALVADOR AGUIRRE.

## La venida del señor Silvela

Según nos aseguraba ayer el alcalde, acompañado al ministro de la Guerra vendrá a Almería el diputado por la circunscripción don Luis Silvela.

Mucho nos complace la noticia, pues de ese modo nuestro representante podrá ver de cerca muchas cosas de que solo tiene idea quizás por incompletos relatos de amigos políticos o por informaciones atenuadas casi siempre por todos cuantos en la prensa local ponemos nuestra, peca-doras pluma.

Verá cómo cuanto hemos dicho de la crisis del trabajo en la localidad y en la provincia es una de esas amargas verdades con todos los alarmantes caracteres de un mal agudo, que por olvido de unos, por indiferencia de otros, por desidia de todos, se ha convertido en el funesto y terrible enemigo que hace agorizar a la ciudad.

Verá el diputado liberal, cómo nuestras clases menesterosas, que antes pudieron llamarse trabajadoras porque actuaban de tales hace tiempo, sufren hoy con valor heróico, así puede llamarse, los rigores de esa triste situación; sin mendigar sin implorar, anhelando solo trabajo pronto para ganar el pan de los suyos.

Verá también el señor Silvela por qué están en el ambiente y en todos los labios otras muchas aspiraciones almerienses desde mucho tiempo inculpidas, que él puede recoger de la misma entraña de la realidad para hacer de ellas obra de liberación y de justicia.

Es una idea buena y que nos place como decimos, que nuestro representante en Cortes venga a ponerse en contacto con este adverso presente almeriense, para que aquí, así identificado con nuestras ansias, sintiendo al unisono con el pueblo que le otorgara sus poderes, acometa con más diligencia y decisión que nunca la noble empresa a él confiada.

Venga en buen hora el señor Silvela y no olvide que Almería espera aún mucho de su incansable gestión.

## Instrucción pública

**Reclamaciones**

En vista de las reclamaciones presentadas contra la adjudicación de plazas en el concurso de traslado se nombran:

Don Juan Sánchez Jiménez, director de la graduada de Tijola (Almería).

Don Anastasio Caparrós, para la escuela de Cuevas (Almería).

Y don Bienvenido Mesa Muñoz, para la de Sorbas (Almería).

## En el mercado

Ayer hubo abundancia de pescado en la plaza; pero de pescado de clase inferior, podemos decir, si hemos de tener en cuenta que apenas si hubo salmonetes, pescada, calamares y japatá.

En cambio, por el ferrocarril salieron para distintas capitales de España la friolera de quince toneladas, superior casi todo, con grave perjuicio de los vecinos de Almería, que podían comerlo bueno y barato.

De huevos estamos bien. Ayer abundaron en proporciones tales, que el público en general quedó satisfecho; esto es, que a cada cual le fueron servidos por los vendedores todos cuantos pidieron, sin limitación de ningún género.

Ayer oímos decir al alcalde, que muy en breve autorizará la venta de este artículo en todas partes, debido a la abundancia que existe, y en atención a los requerimientos que diariamente le hacen los revendedo-

## De sociedad

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña, la esposa de nuestro compañero en la prensa, don Francisco González Callejón.

De todas veras le enviamos nuestra felicitación, por tan fausta nueva.

En el rápido de esta madrugada, salió para la Corte el alcalde señor Pérez Cordero.

Su estancia en Madrid, será probablemente de tres días, según tenemos anunciado.

Se encuentra enferma, aun cuando su estado no reviste gravedad, una hija del Alcalde, señor Pérez Cordero.

Deseamos a la enfermita pronta y total mejoría.

Para Nijar ha marchado nuestro buen amigo, don Cayetano Revuel-tas.

## BANQUETE A EMILIO LANGLE

Va despertando el alma almeriense. A la quietud de producción intelectual, sucede ahora como un movimiento de afán de trabajo.

Nosotros, que no tenemos otras aspiraciones que llevar al alma de la ciudad, luces de cultura nos sentimos halagados en nuestros sentimientos de amantes de la patria chica.

A la hora anunciada se celebró ayer la comida con que los intelectuales almerienses obsequiaran a nuestro querido amigo el brillante y culto escritor y abogado, Emilio Langle por el éxito que obtuvo en el Ateneo establecido en el Casino, con su conferencia «Valor Social de la Ciencia y del Arte».

Al acto, en cuyo ambiente flotaba un fraternal espíritu de compañerismo y cordialidad, asistieron cuantos en Almería representan un positivo valor intelectual. Escritores, pintores, poetas, novelistas, hombres de ciencia; cuanto significa juventud, talento y laboriosidad, congregáronse para rendir, al culto y admirado autor de «La tragedia de Bélgica» el homenaje de su amistad y devoción. Y fué también el acto de ayer, la más rotunda afirmación del valimiento de la moderna generación intelectual y el convencimiento del triunfo de la juventud en frente de los arcaicos, de los amantes de los viejos cánones a los cuales es hora ya de que vayan convenciéndose de que hay que dejar franco el camino a los nuevos luchadores, si no quieren apagar-se vencidos y atropellados por el vigoroso empuje de los que llegan, desplegados al viento los gloriosos estandartes de sus talentos y de las nuevas formas.

Trancurrió la comida entre charlas amenas, sin la nota ramplona de los discursos altisonantes.

El banquete fué espléndidamente servido por el acreditado restaurant «El Transwaal, con arreglo al siguiente menú:

- Sopa de mariscos
- Paella a la valenciana
- Tortilla a la Indiana
- Pescada a la Mayonesa
- Jamón en dulce

## Entremeses

- Frutas del tiempo
- Bizcochada a la española.
- Tortilla al rom
- Café, Cognac
- Rioja Clarete.

Asistieron los señores siguientes: Don José Durban, poeta; don Fernando M. Checa, Catedrático de Dibujo del Instituto; don J. Martínez de Castro, escritor y abogado; don A. García, médico forense; don P. Langle Rubio, abogado y escritor; don Gabriel Callejón, Director Instituto; don Carlos López Redondo, Director Escuela Artes Industriales; don Luis G. Huertos; novelista y abogado; don Odon H. Ardenne, Consul de Bélgica; don Luis Salmerón, es-

## Del Ayuntamiento

**Orden del día**

Orden del día para la sesión del Lunes. SOBRE LA MESA

Cuentas municipales que rinde la Alcaldía relativa al año 1915. DE NUEVO DESPACHO

Informe de la Comisión de Ornato en instancia de don Tomás Pérez sobre reformas en la fachada de la casa número 16 de la Puerta de Purchena.

Varios informes de la Comisión de Carruajes.

Escrito de don Juan Rodríguez y don Aurelio Díaz solicitando las plazas de Practicantes supernumerarios de la Beneficencia municipal. Oficio del señor Arquitecto sobre la necesidad de ejecutar obras de ampliación en el Hospital de urgencia.

Padrón de solares del año actual. Cuenta de los ingresos realizados en la primera quincena del mes actual por el impuesto del pescado.

## DE MINAS

Don Roberto O'Connor Barrón de Almería ha solicitado de este Gobierno civil, la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro de la mina «San Ignacio», registro número 33.844 del término de Nijar situada en el paraje denominado «Cerro del Marchal».

Por don Francisco Amate Alarcón ha sido presentada en este Gobierno una carta de pago; a responder las operaciones facultativas del registro minero número 33.338 de la mina titulada «San Miguel».

critor; don Angel Eñal, Ingeniero; don David Estevan, abogado y periodista; doctor García Langle; don José Paniagua, abogado; doctor Amáriz Sánchez; don Fernando S. Llangre, director R. A. de Declamación y cultura Literaria; don J. Hernandez Fernandez, escritor; don Antonio Fernandez Llerena; don Antonio Pérez Llamas, escritor; don Rafael Espinar, escritor; doctor Al. Martín; don José Guillén; don Francisco Guillén; don Luis Gimenez Gonzalez; don Luis Zea Ledesma; don Guillermo Tellez, escritor; don José Pérez Gonzalez; don Francisco Villalpessa; don Andrés y don Francisco Rodríguez Ramón; el caricaturista Pedro de la Fuente; don Rafael Monteverde; don Domíngolo Hernandez, escritor; don Tomás Teriza; don Julio Fernandez Pérez, Corresponsal de Prensa Gráfica; don Francisco Albacete, por «La Crónica»; don A. Gimenez, por «Diario de Almería»; don José Pérez Vivas, director de «La Independencia»; don Godoy, por «El Día»; doctor Araoz; doctor La Gasca; Poeta Burgos Tamari; don Mariano López Ibañez; don Andrés Vazquez de Sola, poeta Zaragoza; don Manuel de Góngora, de (Granada) poeta; pintor Muñoz Lucena; don Guillermo Rueda; don Emigdio Barro, ingeniero; don José Durban, poeta; don Antonio Fernandez Palacios, médico; don Eduardo de Ory, (Cadiz) poeta.

Nosotros por nuestra parte, reiteramos a Emilio Langle nuestra fervorosa enhorabuena por el éxito de su brillante conferencia y le deseamos un feliz viaje en su próxima marcha a Suiza.

## OBRA DEL DR. BLANES

### Pedagogía Médica

Hemos recibido un opúsculo, una cartilla, sobre Pedagogía Médica, escrita por el muy ilustre médico oculista de esta capital, nuestro buen amigo el doctor don Vicente Juan y Blanes.

Su amena lecturas, su estilo elegante y sencillo nos ha agradado tanto, que solo un defecto le hemos encontrado, el de ser breve, demasiado breve.

Este opúsculo representa un estudio detenido de cuanto se ha escrito sobre pedagogía médica y su autor ha conseguido su propósito, el de poner en las manos de maestras y maestros, padres de familia y cuantos se dedican a la enseñanza, una cartilla donde se encuentra excelente guía para conocer rápidamente la salud o enfermedades del niño que llega a la escuela, el estado de sus ojos; lo mismo para conocer o padecer de miopía u otro defecto, como si padece de granulación traemos, enfermedad, por eventuales en las clases desheredadas mal

### Centro General de Negocios

Se gestionan cuantas reclamaciones quieran intentar los interesados contra los impuestos Municipales, para lo que se cuenta con un competente Letrado para su dirección y desarrollo.

También se gestionan, cobros de créditos y toda clase de asuntos civiles, gubernativos y certenciosos administrativos.

EL AGENTE, **Antoni Bascuñana Gimenez**, CALLE MAJADORE Nº 10 6 PRÍNCIPE 43.

### LEA VD: Problema resuelto de tener salud con los Alimentos de Régimen

MARCA

## NATURA

Unidos en España que se elaboran científicamente. Maltas «Natura», Cebos «Natura», Balmos, Productos Antibióticos, panes para régimen, Harinas, Purés, Nutro cremas, de frutas, Ostrea, Alimento completo etc. etc.—Se venden en todas partes: Fábrica, Carretera Antena 9.—Unico depósito general, Calle del Call 22.—Barcelona, Teléfono num. 3.115

### LOS PÓSITOS

Auxilio a los labradores

La Delegación rega de Pósitos ha dictado una circular, que por creencia de interés para los pequeños labradores, insertamos a continuación su parte dispositiva.

Artículo 1.º A partir desde el 1.º de Enero de 1917, podrán los administradores de los Pósitos en que existen cantidades sobrantes en arcas, solicitar de la excelentísima Delegación rega autorización para realizar préstamos, hipotecarios por un

### Reclamaciones

En vista de las reclamaciones presentadas contra la adjudicación de plazas en el concurso de traslado se nombran:

Don Juan Sánchez Jiménez, director de la graduada de Tijola (Almería).

Don Anastasio Caparrós, para la escuela de Cuevas (Almería).

Y don Bienvenido Mesa Muñoz, para la de Sorbas (Almería).



alimentado y dos aseados; cuyos hijos padecen linfatismo, escuratismo y anemia, excelente base para sufrir un tracoma tan antiguo como todas las enfermedades que padece la humanidad. Hemos dicho que es breve y esa brevedad, es su mayor elogio, sus enseñanzas son grandes, y como el señor Ayala, creemos que las autoridades, el señor Ministro de Instrucción pública como presidente de la Diputación, y el alcalde debieron editarlo y repartirlo entre los maestros y maestras y hasta hacer que formara parte de los libros que constituyen la biblioteca de los que a la enseñanza dedican sus afanes y deberes y que por sus infinitos quehaceres, no pueden tener a la mano, las obras de Pedagogía médica.

No es éste el primer trabajo de nuestro ilustrado médico, digno representante de los profesores de la Beneficencia municipal de nuestra capital, ya el señor Blanes escribió y leyó en un Congreso en Madrid, un precioso y documentado trabajo titulado «Almería estación universal» este trabajo cayó en el olvido y en cambio, Málaga y Alicante han llevado, editados por el Ayuntamiento trabajos de esa índole a todos los hoteles del mundo, instruyéndolos con fotografías de paseos, parques y de cuantos atractivos tienen esas poblaciones.

Agradecemos al señor Blanes su obsequio.

Los mejores vinos finos, licores y cervezas se venderán en el «Montañés»

**En el Circulo Mercantil**

Anoche en los salones del Circulo Mercantil se reunieron los señores que constituyen el Consejo Provisional de la Cooperativa Eléctrica Almeriense, tomando entre otros, los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Facultar al Secretario-Administrador, señor La Gasca, para que solicite la apertura de una cuenta corriente, en el Banco de España a nombre de la Cooperativa, y que en ella ingrese las cantidades ya recaudadas a los señores de Comité Provisional así como las sucesivas que se vayan recaudando, y que con su zola firma, pueda disponerse de ellas.

Que las actas de las sesiones sean firmadas por la Mesa y por dos de los señores vocales que asistan a su lectura.

Que por la prensa a todos los señores que forman el Consejo Provisional, para el lunes 22 en los salones del Circulo Mercantil, y hora de las nueve de la noche para el estudio y discusión de los Estatutos.

A esta reunión se ruega asistan todas las personas amantes de la idea de la formación de la Cooperativa eléctrica.

Quedar constituidos desde el mismo lunes en sesión permanente, en el Circulo Mercantil, de 9 a 11 de la noche.

La casa que vende en mejores condiciones los pavimentos hidráulicos, es la de José Vicente Castillo. Muley 9.

**En la plaza de San Antón**

En la tarde de ayer fué grande la concurrencia a la plaza de San Antón durante la rifa de los regalos hechos al Santo por los devotos. Muchas y muy guapas mujeres contribuyeron con su presencia y con el decidido interés que por sus encantos, manifestaban sus admiradores, a que las subastas a la puja de los citados regalos, adquiriesen

los más altos precios. ¡Hasta el Santo ermitaño se sonreía de gusto! La banda municipal amenizó la animada rifa con lo más alegre de su repertorio.

**Por los Juzgados**

**Citacion**

El Juzgado municipal ha citado por mediación de esta Alcaldía para el día 31 del actual, al cura de las Cuevas de los Medinas y dependientes a sus órdenes para el servicio de aquel Cementerio, a fin de que declaren en expediente relativo a asuntos relacionados con un enterramiento.

El Juzgado de Instrucción de Huércal Overa, inserta en el «Boletín Oficial», el requerimiento relativo a Antonio Cortés Cortés (a) Momo, domiciliado en el pueblo de Albox por estar procesado en causa que se le sigue por disparos.

Por el Juez de Instrucción de esta capital, se ha remitido al «Boletín Oficial», por conducto de este gobierno civil, el anuncio de la cesación en su cargo de Procurador, de don José Rodríguez Orlans, así como el de la liberación de la finca que tiene constituida.

Por este Juzgado de Instrucción, se cita al individuo Antonio Sánchez, para que preste declaración en causa seguida, por amenazas a la autoridad.

El de Purchena, remite requisitorias relativas a Juan Gómez Santiago, gitano, natural y vecino de Lucainena de las Torres, para declarar en la causa que se le instruye.

El mismo Juzgado requiere a Juan Cortés Amador, de Sorbas, vecino de Olula del Río, procesado por robo, a Miguel Cortés Fernández, del mismo pueblo, por igual concepto, y a Manuel Martínez Doménech, para declarar en la causa que se le tramita número 83 del pasado año.

El «Montañés» es el primer establecimiento de su clase que se abre al público.

**NUESTRO CLIMA**

**Por la mañana**

Termómetro seco	9'6
Idem húmedo	7'2
Barómetro	762'2
Termómetro	11'6
Máxima a la sombra	11'4
Mínima	9'0
Al sol	37'4
Norte	despejado
Mar	Llana
Cielo	despejado

**Por la tarde**

Termómetro seco	11'0
Idem húmedo	9'8
Barómetro	762'0
Termómetro	12'2
Viento	S. O.
Mar	Llana
Cielo	nuboso

**Necrología**

A las 5 y media de la tarde se verificó ayer el sepelio del que fué en vida Tesorero de Hacienda, don José Posadas García.

Al acto asistieron clementes de todas las clases sociales, la empleada de Hacienda.

El acto fúnebre fué presidido por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia.

El sepelio revistió los caracteres de una verdadera manifestación de duelo.

A su viuda doña Isabel Domínguez Sanceda, su señor hijo don Romualdo Pasadas, sus hermanas doña Cándida y doña Francisca Posadas y sobrina doña Lugarda Segura, le enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

El que quiera invertir bien el dinero que compre los pavimentos de los que fabrica José Vicente Castillo. Muley 9

**VARIOS SUCESOS**

En el Andén de Costa, frente al restaurant Miramar, tuvo la desgracia de caer de un carro de la propiedad de Enrique Barranco Martínez el joven de 14 años José González Pardo, el cual fué despedido del mismo al desbocarse la caballería. Inmediatamente, fué trasladado al Hospital provincial donde se le apreciaron lesiones en ambas manos.

En la casa de socorro han sido curados Bernardo Blanes Martínez de contusiones en el dedo meñique de la mano izquierda y Mariano Franco Rodríguez de una contusión de segundo grado en la muñeca izquierda.

Lea usted los originales que publicamos en cuarta plana.

**MERCADOS**

Sevilla 19.—Las muestras que circularon ayer representarían unas 1.500 arrobas de aceite nuevo y corriente.

Sigue dándose el dinero con decisión para las clases buenas de poca acidez, siendo la recepción escrupulosa.

Los precios para regular las operaciones son los siguientes:

Sevilla 19.—Trigo, de 16'25 a 16'75 pesetas los 44 kilos. Cebada, a 30 pesetas los 100 kilos. Maíz, a 32. Habas, de 33 a 34. Alpiste, de 30'50 a 31. Aceite en puercas, de 13'25 a 13'57 pesetas los once y medio kilos.

Jaén.—Aceite añejo, 17'75 pesetas arroba; trigo, a 16'25 fanega; cebada, 10, haba, 15; maíz, 14'25; yeros, 13.

**El Rey de los aviones**

Se está realizando en Norte de América la construcción de un avión gigantesco inventado por el célebre Santos Dumont.

Este avión de una fuerza de mil caballos posee dos alas de 40 metros; su velocidad será de 200 kilómetros por hora y podrá transportar 20 personas; llevará dos cañones de 5 centímetros y ocho ametralladoras.

Se dice que los materiales para el aparato han sido proporcionados por Italia.

**Doctor Noguera**

Especialista en partos, Matriz, Cirugía general ELECTROTERAPIA. Consulta: de 1 a 4 Boulevard, 36.—ALMERIA

**Papeles pintados para el decorado de habitaciones.**

Gran taller de pinturas.—Miguel Pacilla Pacín, Descanso 21.

**Subasta de maderas**

En el despacho de la alcaldía se verificó ayer a las 12 y cuarto de la tarde, la subasta anunciada para adjudicar al mejor postor, la madera existente en el lateral derecho del Paseo del Boulevard, procedente de la poda de los árboles allí existentes.

Se presentaron tres postores, siendo el tipo fijado, 150 pesetas.

Durante los diez minutos concedidos para la adjudicación de la expresada madera, pujaron los señores don Diego Bascuñana y don José Galvez Joya.

Después de varias pujas, se le adjudicó al señor Bascuñana en el precio de 180 pesetas.

Pronto abrirá el «Montañés»

**Aviso a los labradores**

Se pone en conocimiento de los cultivadores de estas Vegas que habiéndose tomado en cuenta sus deseos, el Jefe del cultivo de la azucarera «Nuestra Señora del Carmen» de Benalúa a Guadix, don Nicanor Valverde ha dispuesto concertar las próximas siembras de remolacha en el venidero mes de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía facilitará semillas y abonos en primeras materias garantizadas estos últimos a precios de fábrica.

Los encargados de dicho señor don Lorenzo Cabrera, administrador del Ingenio de Monserrat en esta población, y don Gaspar Aguilar, vecino de Rioja, visitarán a los labradores dándoles los demás informes que consideren necesarios y recogiendo de ellos la relación de las tahallas porque cada uno quiera suscribirse.

El precio de adquisición de remolacha que pagará la Compañía es el de 42'50 ptas. por tonelada puesta sobre la estación mas próxima al sitio de arranque.

**Sastrería Modelo**

Calle de Ricardos número 2. Hechuras de trajes confeccionados a medida 20 pesetas.—Hechuras de trajes Sport a la medida 20 pesetas.—Hechuras de gabanes elegantísimos 22'50 pesetas.—Todo conteciónado en las últimas novedades.

**Notas taurinas**

Signe coleando el pleito Pastor Echevarría respecto a la plaza de Madrid.

Don Julián dice que está dispuesto a entregar a Vicente las 13.000 pesetas objeto del litigio, con lo cual creemos que ya se dará por terminado este asunto.

En el Puerto de Santa María han contratado a Gallo (R) para dos corridas, a Joselito para cuatro, a Belmonte para seis y a Vazquez y Posada para una.

Un periodista malagueño ha celebrado una entrevista con Joselito, en la que el famoso diestro afirma que aprendió perfectamente la instrucción, que por la rebaja que ha habido en el cupo le licenciarán dentro de breves días y que tiene contratadas 120 corridas.

El singular espada echará a torear el 11 de Marzo en la monumental de Barcelona, y el 25 de dicho mes inaugurará la novena en la de Sevilla, alternando, probablemente, con su hermano Rafael y Paco Madrid.

El conocido crítico «Relance» dice, criticando lo que ocurre actualmente en las corridas de toros lo siguiente: «Un ejemplo de lo que hoy ocurre. A eso le haya puesto ya antes de ahora, pero viene ganando al caso».

Aparece Joselito en cualquier plaza provincial con dos caídos, tres picas tores; cuatro o cinco banderillas y un cuartillo.

**Academia de Nuestra Sra. del Rosario**

GRANADA 69. Primera y segunda enseñanza.—Repaso de las asignaturas del Magisterio.—Preparación completa para el ingreso en Correos y demás carreras especiales. Profesorado competente.

**José Brotons Gil**

Fábrica de alpagatas venta de artículos para el ramo. Exportación a provincias.

**Todo el mundo**

debe tratar de fortalecerse y nutrirse bien en los cambios de estación, esto se consigue con ventaja usando «Carne Líquida» Valdés García.

**El «Papá de Sarat»**

Por razones que nos son desconocidas ha quedado suspendida la representación en Variedades del jugueto cómico, en un acto titulado «El Papá de Sarat» del que es autor un paisano nuestro.

**La cárcel**

En el día de ayer, fué dada de baja de esta prisión, Carmela Martínez Egea.

De entrada no hubo ningún movimiento, y quedaron reclusos 10 varones y 6 hembras.

**Muebles**

Los más económicos, los mejores contruidos y los de última moda los encontraréis en los talleres de los herederos de Martínez Herrero. No comprad sin visitar esta casa, Calle de la Estación.

**Muebles**

Antes de comprar muebles visitar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Glorieta de San Pedro número 2, donde encontraréis el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes. Glorieta de San Pedro, 2.—Almería.

**Interesantísimo**

Las fermentaciones anormales del estomago producen acedías y vómitos que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Saiz de los, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, agudeza de boca y tendencia al vómito.

**Piegos remitidos**

El Gobernador civil ha oficiado alcaide, remitiéndole dos pliegos de rredados que la Dirección General de Obras Públicas, dirige a los vecinos de esta localidad, don Rafael Estanar Garrido y don Ulpiano Garblanes para su entrega a sus respectivos empleados.

**Se vende**

Un buen tronco de mulas, edudas a coche y a faenas agrícolas, una jardinera completamente nueva. Para informes, Méndez Núñez 7, duplicado; al teléfono 3.510.

**Es preciso**

Guillermo HERRERA vende famosas máquinas «Smith Premier», últimos modelos a 475 pesetas, «D. migton», últimos modelos a 500 pesetas. «Underwood» últimos modelos a 575 pesetas, provistas de todos los adelantos y perfecciones, garantizadas debidamente.

**Licencias**

Durante la primera quincena de este mes se han expedido por el barnador, seis licencias de uso de armas y diez de caza y para caza.

**Exclusiones**

El alcalde de Guadix, participó oficio girado a esta alcaldía que eran excluidos de aquel alistamiento los individuos, Pedro Bartolomé Verde Ruiz, Joaquín Muñoz Carrón y Manuel Martínez Martínez.

**Pregunta**

El consili de España en Crn, pregunta al alcalde si ha sido clminaco de este alistamiento de Almería el mozo Elias Coderque Fernández y Manuel Martínez Martínez.

**Varias noticias**

El coronel de artillería de guarnición en Campamento, ha remitido a esta alcaldía, pase de segunda acción y certificado de soltería para su entrega al interesado Alejandro Beltrán Redondo.

**En CUARTA PLANA ORIGINAL DE INTERES LOCAL**

**Al Comercio**

Motivado por el deseo expresado a la Comisión que presidió la última Asamblea celebrada en los Salones del Circulo Mercantil, con motivo a estar ya constituido el Consejo Provisional de la Cooperativa Eléctrica Almeriense, se convoca por el presente, a todos los señores Jefes de Casas de Comercio para que asistan el próximo domingo día 21 del corriente a las tres de la tarde al Circulo Mercantil, e industrial para tomar el acuerdo que se oceda en relación con la hora a que deben cerrarse los establecimientos.

**Almería 19 de Enero de 1917.**

**Fase remitido**

El coronel de artillería de guarnición en Campamento, ha remitido a esta alcaldía, pase de segunda acción y certificado de soltería para su entrega al interesado Alejandro Beltrán Redondo.

**Pregunta**

El consili de España en Crn, pregunta al alcalde si ha sido clminaco de este alistamiento de Almería el mozo Elias Coderque Fernández y Manuel Martínez Martínez.

**LA ISLA DE CUBA**

Gran pañería y sastrería.—Calle Real, número 2.

Recibidas todas las novedades para la presente temporada. Inmenso surtido en géneros de gran calidad, colores sólidos y de última moda para trajes de caballeros y niños a precios baratos.

Gran surtido en géneros para gabanes, corte de pantalón medio ancho. Trajes hechos, para niños, infinidad de formas y colores donde elegir de última moda. Gabanes para niños en paten, pluma y meltons a precios económicos, mantas para viajes, impelmeables, camisas, corbatas, cuernos puños y géneros de punto. En trajes confeccionados, gabanes y pellizas hay un gran surtido y de formas elegantísimas.

**Sección de confecciones**

Trajes confeccionados para caballero, clase cheviol ó paten tipo reclamo a 18 pesetas. Trajes clase meltons, cheviot, vicuña negro, azules y colores moda a 20, 22, 25 y 30 pesetas. Trajes de americana redonda ó cruzada, corte elegante en lana pura colores de novedad y en vicuña, gerga azules gros sólidos a 32, 35, 40 y 45 pesetas. Gabanes para caballero de paten ó cheviot a 13, 15 y 18 pesetas. Gabanes para caballero clase pluma ó cheviol vedad forrados a la inglesa a 20, 25, 30 y 35 pesetas. Gabanes de novedad, forma recta ó cruzados, tejidos lana acabado gamuza a 40, 45 50 y hasta 65 pesetas. Gabanes de meltons cheviot y pluma con cinturón desde 40 pts. hasta 65 pesetas. Para la sección de sastrería a la medida, tenemos personal apto y competente para la confección de toda clase de prendas de vestir.

No comprar nada sin visitar antes la pañería LA ISLA DE CUBA que es la que más barato vende.



# POR TELEGRAFO

## DE POLITICA

### El viaje de Romanones. Consejo de ministros

El ministro de la Gobernación ha conferenciado hoy por teléfono con el presidente del Consejo de ministros, el cual manifestó que ha demorado, hasta el lunes próximo, su regreso a Madrid.

El mismo día se celebrará Consejo de ministros, en cuya reunión es probable se acuerde el nombramiento de Director general de Administración local.

### Lo que dice Ruiz Giménez

El ministro de la Gobernación, recibió hoy en su despacho oficial, a los periodistas con los que sostuvo larga conversación.

El ministro declaró que era poco partidario de la lucha que hay anunciada para mañana en la plaza de toros de Madrid, entre un tigre y un toro, pero dijo, que ninguna disposición la prohíbe y que por tanto no estaba en sus atribuciones el evitarla.

Agregó que a pesar de ello había ordenado a la Dirección general de Seguridad recabara un informe del arquitecto sobre las condiciones de seguridad en que se halla la janla donde está encerrado el tigre y que si surgiera cualquier insignificante duda esta bastaría para suspender el espectáculo.

Dijo después el ministro que en el Consejo que se celebrará el lunes próximo se acordará el plan parlamentario de la próxima etapa.

Se ha confirmado—agregó el ministro—que se acordará, seguramente en el Consejo dar por terminada la presente legislatura.

Se añade que se presentará a las Cortes un proyecto de reconstitución nacional en cuyo proyecto se incluirán partidas que no solo respondan a la iniciativa del Gobierno, sino a las proposiciones de las minorías, como obras públicas, creación de escuelas, construcción de cuarteles, especialmente los referentes a la defensa nacional.

### Geoffray y Gimeno

Hoy han conferenciado extensamente Mr. Geoffray embajador de Francia en España y el ministro de Estado señor Oimeno.

Se desconoce lo que hayan tratado.

### El homenaje a Joffre

En el Congreso se han reunido hoy los diputados republicanos y demás firmantes del mensaje de felicitación al mariscal Joffre.

Cambiaron impresiones los reuñidos y acordaron llevar el mensaje a Francia, una comisión de diputados mas un representante de cada partido de los que figuran adheridos al homenaje.

El mensaje será llevado a fines de la próxima semana.

### Melquiades va y viene

En el expreso de esta mañana ha salido para Oviedo, el jefe del partido reformista don Melquiades Alva-

ra, para solventar allí asuntos particulares.

No regresará a Madrid hasta el miércoles próximo.

### Candidato a senador

Se sabe en los círculos políticos que el candidato oficial a la senaduría vacante por Orense, es el señor Alvira.

## LA GUERRA

### El submarino (Isaac Peral) en Copenhague

A Copenhague ha llegado el submarino español (Isaac Peral).

Su visita se relaciona con la proposición de España para constituir la liga de neutrales para la defensa de los intereses comunes.

### Explosión de una fábrica de municiones en Londres

En las cercanías de Londres, ha ocurrido una gran explosión de municiones, allí instalada.

Los destrozos son enormes y las víctimas numerosísimas.

### Parte oficial italiano

Comunicado oficial del ejército italiano:

En el Isonze se observa mayor actividad en la artillería que usa lanzabombas.

El enemigo fué contrabaidado por nuestro cañoneo.

En el Carso bombardeo intermitente.

Nuestra artillería ha estorbado los movimientos del enemigo en los alrededores de Bauziano. Cogimos muchos prisioneros.

### Parte oficial inglés

Parte oficial del ejército inglés:

Una patrulla enemiga se acercó a nuestras líneas de Yanguissart siendo rechazadas.

Dispensamos unos grupos de obreros que trabajaban en el sector del Ancre.

Bombardamos las posiciones enemigas del Sur del Canal de Labassee.

En el resto del frente inglés sigue la actividad de la artillería.

### Parte oficial alemán

El comunicado oficial recibido de Berlín, contiene las siguientes noticias:

Frente occidental.—Rechazamos cerca de Wytshact y Labassee las patrullas inglesas.

Atacamos y realizamos con éxito un raid entre Doller y el canal del Rhin.

Frente oriental.—En los Garpatos los destacamentos rusos atacaron varias veces nuestras posiciones penetrando en ellas por sorpresa; rechazámoslos entablándose una lucha cuerpo a cuerpo.

Al norte de Valla Lusita, los rurnros renovaron sus ataques, desesperados, entablándose una lucha sangrienta que no se decidió por ninguno de los ejércitos combatientes.

### Parte oficial francés

De París comunican oficialmente

que reina tranquilidad en todo el frente francés.

### Los presidentes de los parlamentos de los imperios centrales

A Berin han llegado los presidentes de los parlamentos de Austria y Hungría, Bulgaria y Turquía, que se han conuocado para celebrar una reunión importante con el canceller del imperio alemán.

### Un cuerpo de ejército portugués al frente francés

En Lisboa se ha publicado un decreto ordenando la concentración del cuerpo expedicionario que se ha de enviar al frente francés.

Marchará al mando de dicho cuerpo de ejército, el general Abrin Silva.

### Madrid y provincias

#### LA BOLSA

Paris a la vista. 80'50

Londres. 22'35

#### Muerte de un pintor

Hoy ha fallecido en Madrid, de ortoroclorosis, el pintor Alejandro Ferrantz.

La prensa ensalza las condiciones artísticas del glorioso finado.

Mañana se verificará el entierro hasta el cementerio de San Justo, donde recibirá sepultura su cadaver.

Las listas puestas en su domicilio se han llenado de numerosas firmas. La Academia de Bellas Artes y los círculos artísticos han enlutado sus balcones.

#### Jacinto Felipe Picón, ha muerto

Ha fallecido también en esta corte el exdiputado a Cortes don Jacinto Felipe Picón, hijo del esclarecido novelista del mismo apellido.

Su muerte ha sido sentidísima.

#### Estreno en el "Cómico"

Esta noche se han estrenado en el teatro las obras «La cogida del castizo» y «El panel de miel».

El público salió satisfecho de la representación.

El próximo miércoles se estrenará también «El millón de pesos».

#### La liga africanista española

Esta tarde a las cinco y media, la liga africanista española ha celebrado junta general ordinaria.

Se tomaron varios acuerdos.

#### Propaganda sindicalista

En Cataluña están haciendo una propaganda acuciosísima, los elementos sindicalistas.

Ayer se celebró un mitin en Tarrasa; hoy se oia celebrado otro en Sabadell, mañana se celebrarán actos analogos en Ripoll y en Monistrol dd Monserrat.

#### El viaje del Rey

S. M. el Rey de España regresará de su viaje a Sevilla en la mañana del martes de la semana próxima.

#### En el teatro Real

Esta noche se ha cantado en el

Real la ópera «Tosca».

### Los ferroviarios de Salamanca

El ingeniero jefe de la División de ferrocarriles de Salamanca, telegrafía desde dicha ciudad al ministro de la Gobernación, que ha sido repuesto en su cargo el jefe de estación de Fregeneda.

Dicha reposición constituía una de las condiciones de los obreros para volver al trabajo.

Las autoridades realizan gestiones para la terminación de la huelga, hallándose los obreros propicios a transigir.

Examinadas las restantes peticiones de los ferroviarios por las autoridades que median en el asunto, han dado como admisibles algunas de ellas.

Los ferroviarios han prometido no ir a la huelga, mientras duren las gestiones para llegar a un arreglo.

Si no se consiguesse llegar a una fórmula concreta, vendrá a Madrid una comisión que tratará con el ministro sobre el asunto.

#### Un buen cazador

Un joven de 22 años, dando pruebas de un valar heroico cazó en un monte un jabalí, dos cabras monteses y un oso.

#### Lo que dicen los tripulantes del vapor "Gaera", hundido por un submarino.

Dicen de Santander que han entrado hoy en Santona dos botes conduciendo 17 tripulantes del vapor noruego «Gaera».

Todos se presentaron a la autoridad de Marina a quien refirieron que ayer mañana salieron de Bilbao conduciendo a Newport un importante cargamento de mineral.

Agreden que al llegar a 30 millas de Santona encontraron al submarino alemán «U. 44», el cual los detuvo subiendole a bordo los tripulantes de aquel.

El comandante del submarino examinó la documentación del «Gaera» llevándosela en unión de un buen número de sacos de patatas, gran cantidad de carnes salada y otros viveres.

Terminen diciendo los tripulantes del «Gaera», que les dieron un plazo de diez minutos para abandonar el buque y que seguidamente los del submarino colocaron dos bombas en la bodega del «Gaera» las que produjeron un hundimiento total del buque.

#### Fieras en los pueblos

Participan de Gerona que han caido grandes nevadas en los Pirineos.

Los animales descendieron de las montañas a consecuencia del frío tan enorme.

Jamás se han conocido tantos jabalíes, cabras monteses y osos en la montaña.

Los habitantes de los pueblos están atemorizados.

Se ha dado el caso de que en un cortijo esté rodeado de esta clase de fieras.

Los moradores de un caserío, fue-

ron a salir por la mañana y se encontraron con cuatro enormes osos.

El pánico fué tremendo, teniendo que ahuyentarlos a tiros.

#### D'Angelo en Granada

Desde Granada ha marchado hoy a Motril, el director general de Agricultura señor D'Angelo.

El domingo regresará a Granada, marchando a Madrid el lunes por la tarde.

#### Caso de fecundidad

En Granada ha dado a luz tres niños muertos la vecina de aquella ciudad Josefa Prieto Carrasco.

Las criatura murieron por asfixia uterina.

#### Asesino que se presenta

Comunrean de Cáceres que hoy se presentó ante las autoridades judiciales, el joven de dieciocho años Julio Senador, de oficio camarero, confesándose autor de la muerte de otro joven.

Cuenta que marchaba por el puente del río Tajo, cuando se encontró con el interfecto, entablándose una disputa por antiguos resentimientos.

Después de darle varias puñaladas lo arrojó al río.

#### EXTRANJERO

##### Alcalde griego gravísimo

Dicen de Atenas que el alcalde de aquella ciudad Mr. Benakis se halla gravísimo a causa de las heridas que recibió en el brazo cuando comenzaron los sucesos en aquel país.

En las heridas que padece se le ha presentado la gangrena por lo que los médicos han decidido amputarle el brazo.

##### Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial.—Análisis de sangre, asputos, orines y demás productos patológicos.—Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas.—Tratamiento antitribico completo.—Consulta de 2 a 4. Calle del Cid, 4.

##### Enfermedades de los ojos.

##### DR. BLANES

Oculista de la Sociedad Hispano-Americana.—Ex Ayudante de Doctor Albitos.—Consulta de 8 a 1 y de 3 a 5.—Antonio Vico, 1. (E. quina del H. «La Perla».)

##### Profesora en partos

##### DOÑA CARMEN LOPEZ

ofrece sus servicios a cuantas señoras necesiten de sus trabajos. Rambla de Alfareros 15, y Magistral Dominguez 2.

##### Depósito de viñas americanas.

Completo surtido de clases Rupestris de Lat Aramones, Borriscon, Morviedros Riparias de superior calidad y economía.—Razón: don José Galea Tebar, Bermúdez 6.

##### Cadenas de oro de ley

##### Pérez y Santos

Paseo del Príncipe 19 y 22.—ALMERIA.

##### Pianos y autopianos

##### Erard, Pleyel, Renich Cusso S. T. A. Cateura

Granautopiano CONCERTAD. El más suave de todos los conocidos, con registros de melodía.—Rollos de 65 y 88 notas para autopianos.—Gramófonos, discos y toda clase de accesorios. Música de todos los autores clásicos y modernos.—Luis Sánchez Punzón.—Paseo del Príncipe número 33.

##### Droguería del Santo Cristo

Aguas minerales.—Productos químicos para farmacias y artes.—Fotografía en general.—Aceites y grasas para maquinarias.—Pinturas de todas clases.—Tinturas para el cabello y barba.—Cremas y colores especiales para la cara.

Acite de higado de bacalao muy fresco. Contra el 606, gomas higiénicas.—Depositorio de las Aguas Antitubélicas Asdrúbal.—Carburo de calcio. Consulta a precios **JOSE CORO GARCIA**—Almería

## GRAN FABRICA DE PAN LA VIRGEN DEL CAJITE.

En esta antigua e importante fábrica de pan de Don Juan Amate se elabora toda clase de pan y se sirve a domicilio, especialidad en pan de aceite y pan pínchado para cacerías, barcos y conventos; el inimitable pan de Madrid para hoteles todo fabricado con las riquísimas harinas del reino de Aragón. Calle de la Almedica 9.—Teléfono 150.—No equivocar las señas: ANTIGUA PANADERIA de D. GASPAR VIVES.

### Arboles frutales DE ARAGON

Arboricultura y floricultura. Para informes y catálogos: Aznar, Tonda y C.—S. en C. PRINCIPE, 27.—ALMERIA.

### A. Ramirez Sánchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, garganta y oídos. Obispo Orbera 24. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5.

### Nueva relojería y platería francesa

Nuevo establecimiento que cuenta con un extenso surtido en el ramo de platería, relojería y joyería. Paseo del Príncipe 14.

### Se venden injertos de Dallas

planta Americana con cuña de parra, escogidas de país, con una profundidad en el tallo como mínimo de un metro.—Darán más informes, Plaza de Santo Domingo 6.

### A. Ramirez Sánchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, Garganta y Oídos de la facultad de Medicina de Barcelona.—Horas de consulta: de 9 a 12 mañana, de 3 a 5 tarde.—Prácticas los sábados, de 10 a 12 y de 8 a 10.—Obispo Orbera, 24.

### Bodegas bilbaínas.

Ciudad Anónima.—Capital 6.000.000 de pesetas.—Bilbao-Haro.—Propietarios de la marca «Faro».—Depositario en Almería y su provincia, Diego Juan Alarcón, Paseo del Príncipe número 14.

### El Pasaje Juan Barranco

Esta casa ofrece lo más selecto en especies molidas para animales. Platería molida superior.—Plaza del Mercado, número 8.

### INGLES

El más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje.—Precios especiales para establecimientos.

### Guillermo Godoy Ferrer

Médico.—Consulta gratis de 4 a 5 de la tarde. Consulta de 10 a 12.—Pérez, 3.

## EL TRIUNFO

Plaza de Nicolás Salmerón número 3, (Puerta de Purchena)

Drogas y productos químicos para la Farmacia, las Artes y la Industria. Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Pinturas de todos colores.—Farfices, Aceites, Brochas y Pinceles.—Tintes de todos colores.—Aparatos ortopédicos y artículos de goma.—Aparatos y productos para la fotografía.—Sulfato de cobre.—Sulfato de hierro, Azufre y Carburo de Calcio.—Perfumería Española y Extranjera.

## Cerveza Pilsen, marca E. Petr.

Es la preferida por los inteligentes. Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.—Venta exclusiva.

## José Toro García, Santo Cristo

## LA CIUDAD DE LONDRES

José Molina é hijos

## GRAN SASTRERIA

(ÚNICA EN UNIFORMES MILITARES)

Tejidos de todas clases para señoras

Gran surtido en confecciones para caballeros y niños a la más alta novedad.—SIN RIVAL EN VESTIR BARATO Y ELLEGANTE.

Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA.

## Fábrica de aguardientes Santa Engracia

Destilación á vapor

MANUEL SORIANO. Benahadúx (Chuche)

# La Nueva Malagueña

## Gran empresa de pompas fúnebres.—Magníficos carruajes.—

## Servicios económicos. GERENTE, Francisco Llorente.

# 20 GRANADA 20



Injertos Se venden 2.000 injertos encabezados de parras del país, bien desarrollados de las variedades siguientes: Rupestri Lot. Fenómeno. - A Ramón Rupestri num. 1 y Gloria Mepeller. - Para detalles y precios: José García Casas, Illar, y Ernesto Martínez, Zaragoza 14. - Almería.

Servicios de la Guardia civil

Detención de un individuo La Guardia civil del puesto de Doña María, participa al Gobernador, haber detenido al individuo, vecino de la villa de Gérgal, Manuel Pérez Martínez de 58 años de edad, como presunto autor del robo de dinero y efectos, verificado en la noche del 11 al 12 del actual, en el domicilio del vecino de Alboloduy Domingo Pérez Pérez.

Dicho sugeto, ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción de Gérgal, a los efectos que la Ley previene.

Detención por homicidio

Se han recibido noticias en este Gobierno civil, de la detención verificada por la benemérita de Purchena del individuo, Modesto Marin Martínez vecino de Sufi.

Dicha detención obedece a una comunicación del Juez de Instrucción de aquella ciudad, en virtud de estar el sugeto referido, reclamado por causa que se le sigue por homicidio.

Cuenta de un hecho bárbaro

La Guardia civil del puesto de Huércal-Overa, participa de oficio al

señor Gobernador, haber detenido a Juan Gomez Martos de 16 años, Diego Jilaste Caparrós y Lorenzo Marín Cutilas ambos de 14 años, y vecinos de aquella villa, por ser los autores del apedreamiento del tren militar número 352 al paso del mismo, a un kilómetro de la Estación de Empalme de Aguilas, y del cual resultó herido un individuo de la clase de tropa, según noticias recibidas anteaer.

Los referidos sugetos, hasta esperar órdenes del Coronel Gobernador Militar de esta provincia, se encuentran detenidos en la cárcel del mencionado pueblo.

Boletín religioso

Santos de hoy domingo, Santa Inés virg. y mártir, San Eulogio, San Augurio y San Fructuoso, mártires.

Ss. de mañana lunes: San Vicente diácono, patrón de la ciudad de Valencia y S. Anastasio, mártires; Gaudencio, obispo y Domingo, abad.

Jubileo Circular

Hoy en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

Mañana en la Iglesia parroquial de Santiago donde dará comienzo el solemne Septenario de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Se manifiesta a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

Capilla de San Antón: Continúa en esta Iglesia todas las tardes a las 5 y media la novena en honor del Santo.

Catecismo para adultos. - En la parroquia del Sagrario, a las doce; a la misma hora en la parroquia de

San Pedro; en San Sebastián a la oración: en San Antonio a las ocho de la mañana; a las seis de la tarde en San Roque por los respectivos curas párrocos.

Catecismo para niños. - En el Sagrario a las 12; Santiago a las once; San Antonio a las nueve y media; San Sebastián, a las once y media; en San Antón a las diez y en San Roque a las diez.

En todas las parroquias. - Misa cantada a las nueve de la mañana en todas las parroquias, predicando en ellas los respectivos Ss. curas párrocos.

Parraleros. - Injertos

La casa más antigua y acreditada. - Precios: Injertos pie Gloria a 0'50 ptas.; Injertos pie Aramou a 0'50; Injertos con menos talla, 0'25; Raigales Gloria 2 años, 0'40; Raigales Rupestri 2 años, 0'05.

Alhabia, Francisco García Castellón.

Registro civil

Durante el día de ayer se hicieron en el Registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos: María Orozco Martín, Amelia González Castillo y Antonio Sánchez Miras.

Defunciones: Antonio Capel Pradal, José Posada García, Enrique García López y Andrés González Avilés.

Casamientos: José García Ballesteros, con Francisca Granero Brunet.

La locura de D. Nilo

A poco de cometerse el crimen de que fué víctima el señor Ferrero, y dió una triste celebridad a su matador, don Nilo Sáenz, recordarán nuestros lectores que empezó a hablarse de que don Nilo acusaba síntomas de enajenación mental.

Las sospechas, fundadas en la extraña conducta del procesado, le fueron comunicadas por el director de la Cárcel Modelo al juez encargado de la causa, el cual dispuso que los médicos forenses señores Segarra, Tomás Nieto y Méndez del Caño, se encargasen del estudio del presunto enfermo y le informasen respecto de su estado.

Desde este momento los forenses no perdonaron medio alguno de observación que les permitiera diagnosticar con acierto. Aunque el resultado de tales observaciones no se ha hecho público oficialmente, un colega de Madrid apunta cuál es la enfermedad del procesado: amnesia completa y una pasividad continuada.

Este diagnóstico permite suponer que los médicos forenses considerarán a don Nilo como afecto de una confusión mental aguda, con astenia.

Apreciadas así las manifestaciones psicológicas del procesado, los forenses propondrán el ingreso de don Nilo en un manicomio.

Conducta que se siguió también con el cura Galeote, de triste recordación.

El que no esté en contra de sus intereses, debe comprar los mosaicos del fabricante José Vicente Castillo. Muley 9.

AZUFRES

Los dueños de las Minas de azufre de Gador ponen en conocimiento de sus clientes a quienes tienen orden de retirar sus pedidos, que lo hacen en todo lo que resta de mes pues de no hacerlo así, quedarán anuladas dichas órdenes en 1.º de Febrero próximo, pues desde esta fecha no se expedirán más órdenes y a partir de 1.º de Febrero se retirará conforme se vaya pudiendo, en las minas.

Si las existencias no fueran bastantes, se devolverá la cantidad que el interesado tenga entregada o se admitirá un plazo para retirar la mercancía con arreglo a las existencias que se produzcan.

Corbatas elegantes, precios extraordinariamente baratos. SOMBRERERÍA de Sucesor de Rosales y Ulibarri.

DIARIO DE ALMERIA

ofrece grandes ventajas a los anunciantes.

Esquelas de defunción a precios sumamente económicos.

Este periódico es el de mayor circulación de la provincia.

Suscripción en Almería 1'50 pesetas al mes.

En la provincia 5 pesetas trimestre.

Oficinas y talleres: Plaza de la Administración Vieja, núm. 1.

Francés, Inglés, Alemán CLASES ESPECIALES Francés é Inglés, clases diarias de cada idioma, 15 pesetas mensuales. Alemán, idem idem, 20 ptas. Plaza de Marín, número 4.

Lotería núm. 2. - En esta Admón. situada en el núm. 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes dobles a 25 pesetas décimo, para el sorteo del 22. Se sirven pedidos por administración, Braulio Moreno Nieto.

PARA CURAR Toda clase de DOLORES, NEURALGIA, GRIPE, REUMA, INFLUENZA, son eficacísimos los COMPRIMIDOS RHODINE (Sic. Usines du RHONE-PARIS) Tubo de 20 comprimidos Ptas. 1.50 DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS Depósito General Limousin Hnos.-Tolosa

Comestibles

El mejor café Puerto rico, caramelo y moka, tostados al día, se venden en el establecimiento de ultramarinos de José Abad Novis, Castelar, 5 (esquina a la Glorieta de San Pedro).

La Unión. - Gran almacén de ultramarinos finos. Paseo del Príncipe, núm. 25. Teléfono 281. Luis Pérez Martínez. Almería. Francisco Rodríguez Rubi. - Real, 11. Comestibles finos de todas clases.

Gabriel Carvajal López. - Rambla de Alfaro, 6. Azúcares, arroces, cafés, chocolates y todo lo concerniente al ramo. Marcas las más selectas. Precios los más económicos.

Francisco García López. - Tiendas, 32. Azúcares finos. Conservas de las más puras. Especialidad en cafés tostados al día.

La Virgen del Carmen. - Príncipe, 47. Comestibles finos. Esta casa es la que mejores géneros ofrece al público. Exactitud en el peso.

El Nuevo Mundo. - Comestibles finos. José Puerta Puerta. Puerta. Menta, quesos, salchichón, conservas de todas clases. Especialidad en cafés tostados. Lachambre, 4. Almería.

Salchicheras La Extrema. - Salchichera y carnicería modelo. Pedro Muñoz. Paseo del Príncipe, 23.

Zapatillas Elegancia. - Juan Moreno Gato. Calzado de todas clases. Especialidad en el de lujo. Príncipe Almería.

Plaza Granados. - Paseo del Príncipe, número 13. Calzado de lujo. El mejor y más barato.

Las Baleares. - Paseo del Príncipe número 3. Establecimiento de calzado de todas clases. Elegancia y economía. Venta a plazos y al contado.

Perfumerías

Villa de Madrid. - Perfumería juguetes, bastones, encajes y bordados, artículos de viaje. Tiendas, 22.

Confiterías El 11 de Septiembre. - La casa más acreditada de Almería. Rambla de Alfaro, 4. Snkursal, Castelar, 5.

Relojerías José Galera de la Rosa. - Taller de reparaciones de toda clase de relojes con garantía. Granada, 4. Almería.

Platerías Manuel Navarro. - Tiendas, 34. Se hacen toda clase de composuras, por difíciles que sean, en alhajas de oro y plata.

Practicantes Antonio Herrera García. - Practicante. Calle de Santa Rita, número 8.

Alguacil Martín. - Practicante. Plaza de Parva.

Callista. - José Gil Segura, Pez. Extirpación rápida y completa de callos y toda clase de durezas. Economía.

Droguerías Droguería y perfumería. - Federico Larios Cardenas. Paseo del Príncipe, 27. Aceite puro de hígado de bacalao 1'50.

Cristalerías Instalaciones de cristales a domicilio. Prontitud y economía. Tiendas, 18 y 20. Perea, 1.

Hoteles y Fondas H. de la Virgen del Mar. - Real, 21. Pupilos desde 3 pesetas en adelante.

Guía comercial e industrial de Almería

H. la Perla. - P. del Carmen 7. El más antiguo y recomendable de Almería por su trato y buen servicio. Posee cuartos de baños.

H. del Sur. - Obispo Oberá, 37. Almería. Hospedaje desde 3 pesetas en adelante. Servicio esmerado y económico. Tienen electricidad en todas las habitaciones.

La Bombilla. - Real, 43. Cenasecómicas. Manzana 11. Alameda. Vinos y Hoefes finos. Chicolates y almuerzos.

Juan Giménez Moreno. - Real, 36. Licor de las mejores ma. cas. El mejor vino de Almería.

Aguas minerales Aguas de Morataliz. - Las más ricas de España. Unicas en su clase. Depósito central: Barquillo, 4. Madrid. En Almería, Paseo del Príncipe, 11.

Especialistas Doctor Baibá. - Especialista en partos. Conde Ofaia 26.

Peluquerías Peluquería. - Viedma. Plaza del Carmen, 3. Servicio esmerado, último modelo en corte de pelo a la parisina, arreglo de barbas y peinados de todas clases y esmero en el trabajo.

El mejor corte de pelo, más moderno y con mayor prontitud se hace en la peluquería establecida en la casa número 35 del Paseo del Príncipe.

El Fíguro. - Paseo del Príncipe, 13. El mejor servicio y donde más satisfecho queda el cliente, por su esmero e higiene.

Funerarias La Soledad. - Antonio Marin Durán. Granada, 28. Teléfono 103 y 144. Servicio permanente.

Pavimentos Fábrica de Pavimentos. - Josefina Zea, Granada, 53. Mosaicos de todas clases y precios. Pilas de cemento armado. Filtros.

Mosaicos Ropello. - Fábrica de Pavimentos hidráulicos de Eduardo López. Calle de Granada, número 62.

Quincalla «El Fénix». - Quincalla, paquetería, perfumería, adornos, bordados y encajes. Cuadros de metal blanco. Esdamez y Morillas. Sucesores de Gerónimo Ramirez de Sepúlveda. Tiendas, 4.

Pedro Llorca. - Establecimiento de quincalla, paquetería, bisutería, mercería y novedades; perfumería y artículos de viaje, géneros de punto, especialidad en puntillas, tiras bordadas y artículos para labores. Tiendas, 8 y sucursal, Príncipe número 16.

Ferreterías El Candado. - Almacén de ferretería. Herrajes para edificios. Herramientas diversas. Maquinarias para industrias. Mirtales. Artículos de saneamiento.

Sombrererías José Plaza Milan. - Tiendas, 8. Fábrica de sombreros de

feltro. Plaza de Canalejas, 4. Ventas al detall.

Transportes Julio Bou Carpio. - Embarques y reexpedición de mercancías. Despacho de Aduana. Consignaciones, transitos, comisiones, y seguros. Transportes combinados de domicilio a domicilio.

Calle de Aguilar Martell, esquina a la calle de Arapiles. Teléfono 252. Corresponsales en Barcelona, Valencia y Alicante.

Armeros Juan Criado Gonzalez. - Plaza de Nicolás Salmerón, número 1. Prontitud y economía.

Loza y cristal Vicente Borrero. - Extensio surtido en calzado, loza y cristal. Borra y miraguano. Cuadros y espejos. Tiendas, 36.

Maquinarias Aznar Tonda y C. - Maquinaria, material eléctrico, motores, bombas, gasógenos, instalaciones de riego, lámparas de filamento metálico, etc., etc. Paseo del Príncipe, 27.

Representantes Francisco Bracho Carbonero. - Granada, 48. Harinas, azúcares, bacalao, cafés.

Alimentos Chocolate Lenit. - De la casa

Lenit hermanos y C. - Bureos.

Panaderías San Isidro. - Regocijos, 26. El mejor pan de Almería.

La Nueva Tahona. - Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan dormido, de azúcar, de aceite, mantecados, roscos de agurdiente y el inimitable bollo de Amsterdam. Plaza de Canalejas, (antes Flores).

Juan Satvacor Zea. - Real 37 y Conde Ofaia 14 Pan de todas clases. Especialidad en el de aceite, roscos de almendra y de agurdiente, mantecados y tortas de chicharrones.

Sastrerías La Elegancia. - Sastrería de Cristóbal Pailla. Especialidad y elegancia en el corte. Glorieta de San Pedro número 2. Almería.

José Gómez Alcántara. - Plaza del Carmen 3. Confección de trajes para caballeros y niños.

Eduardo Torres. - Ricardes 2. Sastrería. Elegancia en el corte. Economía.

José Valenzuela e hijo. - Sastrería. Sa casa más acreditada de Almería. Real 8.

Luis López y Compañía. - Impresores. Castelar 2. Almería. Impresores de todas clases.

SE ALQUILAN En Almería un hotel llame y con el nombre de Vista, inmediato a la estación y a las carreteras de Peñafía y general una casa en Almería, con dos cuartos y lindando con el mar. Molineta.

Informar, despachos abogado don Sixto Espinosa, Emir 10.

Se vende una tereofora miglou para guarda juras completamente nueva. Zorra, calle de Orbaneja, número 1.

Mostru para establecimiento se vende. Tiene 8 metros y medio de largura. Razón en la calle de gocejos, número 147.

Se ofrece mujer para asistencia establecimientos y despreschos. Razón, calle de Peñafía, número 5. (Pecho grimade Alcazaba).

Niñera; se ofrece no quicon buenas referencias. Oliveros número 3. rán razón.

Media ama con tres meses de fresca. Oliveros número 3. rán razón.

Cobrador, antiguo y de muchos conocimientos en plaza desea colocación. Plaza de la Higuera, infomación.

Se desea mujer de edad para atender a caballeros y niños. Calle de Granada, número 1.

Cervecería «El Mediterráneo». - Paseo del Príncipe 36. Cerveza Kaiser. - Se vende un reloj de pared valorado en 100 pesetas. Para informes Granada 145.

Emplastos ALCOCK Marca Aguila. El medicamento más maravilloso del mundo. Para uso externo. Resfriados, pulmones en debilidad, etc. El Emplastro Alcock es el primitivo y legítimo. Este Emplastro es el remedio universal y se vende en todas las farmacias del mundo civilizado. Aplicarlo donde quiera que se sienta dolor.

Gran Fábrica de Pavimentos Hidráulicos. Grandes existencias. Se hacen toda clase de trabajos especiales. Azulejos, cementos y cementos portland de todas clases. Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades, emplea los mejores cementos en la fabricación y vende más barato. JOSE VICENTE CASTILLO. - 55. - Almería.

Cemento portland «Island». Es el mejor y por ello el más resistente y el que más mezcla admite. El Estado lo exige para sus obras. Depósito exclusivo en Almería. CASA FERRERA, Martínez Campos, 17 y 19.

H. Oriente (Antes Romaj) Sto. Cristo, 2. Situado en el centro de la población. - El más recomendado por su esmerado trato. Sus magníficas y espaciosas habitaciones están dotadas de luz y timbres eléctricos. Gran confort e higiene. Servicios de carruajes a la llegada de trenes y vapores. Cocina a la francesa y española. - Precios, desde 4 pesetas en adelante. Precios especiales para estables.

G. La Virgen de Cay. En esta antigua e importante fábrica de pan de D. Juan Amador elabora toda clase de pan y repostería a domicilio, especialidad en pan de aceite, pan pinchado para cocas, panes y conventos; el inimitable pan de Madrid para hoteles, todo preparado con las riquísimas harinas del reino de Aragón. - Calle de Alcazaba, 24. - Teléfono 150. - Señal: las señas: antigua fábrica de pan. - Don Gaspar Vives.

Aguardientes. Clase corriente. 13 pesetas arro. Anisado doble. 16 id. Anisado triple. 20 id. Anisado Casalla. 24 id. Coñac, Ron y Ginebra. 24 id. Vino Valdepeñas y blanco. 7 id. Vino de Albuñol. 7 id. LUIS GARCIA ROMERO Bodega del Patio. - Real 44. - Almería. Se venden 3.000 injertos encabezados, cuñas de parras del país de Benahadúx y Pechina de las variedades siguientes: Rupestri del Lal Fenómeno; Aramou Rupestri num. 1. - Para precios y detalles, José García, Benahadúx (Chuche).